

noceros qui eux ne sont pas des quadrupèdes domestiques.

Encore une fois, plus on augmente la compréhension, plus on diminue l'extension. De fait plus on augmente le nombre des notes, plus on s'éloigne du général, plus on passe au particulier.

N. B.—Nous parlerons la prochaine fois de la *division* des idées.

F. A. B.

COLLEGIANA NOVA

Séance d'un nouveau genre au collège Ste-Marie : gymnastique militaire, exercices athlétiques, haltères, mils, carrés à-sphère, jeux de salon, ombres chinoises, pantomimes.

Au c. de Ste-Anne, à l'occasion de la fête de M. A. Collet (directeur) séance donnée par l'Académie de St-Thomas d'Aquin : Travaux académiques ; Les brésiliennes (chant) ; "Recréation musicale" et "L'andalouse" (fanfare).

Mgr Blais est un ancien élève du collège de Ste-Anne.

Le Séminaire de Chicoutimi échappe providentiellement à l'incendie.

Les élèves du Petit Séminaire de Québec, en vacances depuis le 31 décembre, retournent au bercail le 7 janvier, frais et dispos !

L'honorable H. Mercier et ses collègues les honorables MM. Rhodes, Gagnon et Duhamel, ont en une très belle réception au Mont St Louis à Montréal.

Mgr B. Paquette a prêché la retraite annuelle de vocation aux élèves de rhétorique et de physique du Petit Séminaire de Québec.

"Nous apprenons avec plaisir, dit M. l'abbé Provancher, que le collège de St Laurent, des Pères de Ste Croix, a fait l'acquisition des collections assez considérables, mais malheureusement peu soignées et en aucune façon complètes, de feu le Dr Crévier, de Montréal... Le Collège St-Laurent, possède dans son zélé professeur de sciences le Rév. P. Carrier, un homme capable de restituer à ces collections toute leur valeur.

Après Lévis, vient St-Laurent, ajoute M. Provancher. Tous les amis de l'éducation doivent applaudir aux efforts que font ces institutions pour faire de leurs élèves une jeunesse

véritablement instruite, qui ne demeurera pas étrangère à la science"

Au Séminaire de Sainte Thérèse, le 21 janvier : "Le Lys sanglant" drame historique en quatre actes, dû à la plume du R. Père H. Trigaud, S. J.

Collège de l'Assomption — Fête de M. le Supérieur : *Catilina* (trag. en 5 actes, de Crébillon) ; *Alerte, Le départ, Le voyage en Chine* (chœur) ; fanfare ; Le professeur de chant (opérettebouffé, d'Offenbach).

Les clercs de St-Viateur, du Mile-End, ont fait donner au public de Montréal, salle du Gesù, une séance par leurs élèves sourds-muets ! Ces enfants ont joué : "L'orphelin" (drame en 3 actes), "Prends garde" ou "mes anti-quités" (comédie). Le programme comprenait encore : adresse à Mgr Fabre, une conversation articulée, une poésie rimée, et une déclamation (Le sourd). C'est avec des séances bien réussies, comme celle-là, que l'on rendra de plus en plus populaire au Canada l'œuvre de l'enseignement des Sourds-Muets.

F. A. B.

JOLIETTENSIA

Le collège reçoit la visite des révérends : P. Prud'homme, F.-X. Pelland, S. Perreault, Jos et L. Lévesque, S. Laporte, O. Laferrrière, E. Lacasse, J. Deschênes, A. M. Clément, Alp. Bertrand, A. Lippé, T. Gervais, A. Morin, J. Cabana, A. Larose, O. Guimond, L. Casaubon, J. Morin, ecel, Jos. Layallée, J. Duchesneau, J. Michaud.

Une belle statue de N.-D. de la Délivrance a pris place en notre chapelle : sa présence activera certainement la dévotion aux âmes du purgatoire.

La grippe fait plus de 160 victimes parmi les élèves et les professeurs.

Le 19 janvier, séance littéraire très réussie par l'Académie St-Etienne, sous la direction du P. Charlebois : "L'académie depuis sa fondation" (C. H. Lavallée) ; une composition latine (H. St-Aubin) ; Le suicide, argumentation (A. Guilbeault, S. Dubeau) ; Rome est à Dieu, déclamation (Jos. Cournoyer) ; Le chat et un vieux rat, déclamation en français, en anglais, en latin, en grec (L. Plante, A. Desrosiers, E. Durochers, E. Aubin.) Extrait de Zaire (I. Bélanger, C. Laporte, J.-B. Bérard, A. Rivet.

Le R. P. Supérieur est beaucoup mieux.

On va raser l'harmonium du Collège pour avoir un orgue. Le prix du billet est de 10 centins, si vous ne recevez pas de liste, donnez-en avis !

Bienvenue à M. Mennier, nouveau vicaire.